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回 顾 过 去 的 2016，感 慨 万
千，国家艺术基金滚动资助唯一
话剧《徽商传奇》，入围中国艺术节，
精彩亮相在西安。《淮河新娘》一台充满了

激情、震撼人心的叙事史诗剧，完美呈现、讴歌了生
生不息的民族精神，浓郁的地域特色和跌宕起伏的剧

情赢得观众一致叫好。《天堂里的老师》大山、老师、山娃娃
的生动故事和丰富的戏剧语汇，催人泪下、感人肺腑，崇高美德的传承赢
得盛赞。徽文化三部曲凝聚众人心血和期盼。双休日儿童剧场迎来4000
场的庆典。

新的一年，新的起点，新的征程，新的春天，祝大家快乐过好每一天，
健康幸福不分开！ ▋记者 吴笑文

朱海燕（安徽省话剧院院长）

家乡的读者朋友们，我是马思纯。在这里祝
你们新年快乐！

2016年对我来说是忙碌又充实的一年，电影
宣传、电视剧拍摄、话剧演出……这一年，有质疑，
有肯定，有付出，有收获。这一年，我深深体会到

做演员的幸福，坚定追梦，尽力逐梦，认真筑梦。飞
奔而过的2016，有些许不真实，难忘的时刻却都清晰分

明。有幸得到认可，让我倍感谦卑。
新的一年，想多陪陪家人，多读读书，多看看世界。忙碌之

余，即使无法抽身，也想安静下来，和被冷落的内心说几句私
房话，感悟身边一切平凡而伟大的美丽。 ▋记者 吴笑文

新年里,继续坚持打好徽字牌，唱响黄梅戏。
努力在“出戏、出人、出成果、出效益”方面多做实
事，多做贡献，进一步加大剧院精品创作的力度，
加强对青年优秀人才的宣传和推广，争取多出人
才，早出人才。新年里，会进一步调整开拓演出市

场的角度，促进演艺与科技的融合，端正工作态度，加
强内部管理，强化制度建设，倡导爱岗敬业，关心员工生

活，提高工资待遇，营造团结友爱的良好团队氛围，为繁荣黄梅戏事业做
出新的贡献！ ▋记者 吴笑文

蒋建国（安徽省黄梅剧院院长）

2016年里约奥运会上，安徽女子举重
运动员孟苏平在75公斤以上级决赛中，以
抓举 130 公斤、挺举 177 公斤、总成绩 307
公斤获得冠军，成为许海峰和邓琳琳之
后，我省第三位奥运冠军。

目前，孟苏平正随省队在安徽体育职业技
术学院冬训，备战2017年天津全运会。“我要以

积极的态度，刻苦训练，努力到无能为力，争取在天津全运会上取得更好
的成绩。”孟苏平告诉记者。2009年济南全运会，初出茅庐的孟苏平，在
女子举重大级别“四大金花”角逐中，只取得第四名，无缘奖牌;2013年沈
阳全运会，已经是世界冠军的孟苏平，没有“超越”老对手周璐璐，获得了1
枚银牌;天津全运会，将是孟苏平第三次“全运之旅”。

至于长远一点的目标，孟苏平表示，“退役后除了经商，想做的事
情挺多的，我这个人不太适合做生意，还是多学习吧”。

▋记者 江锐/文 王恒/图

孟苏平（奥运冠军）

回首过去的一年，再芬黄梅在创作、演出、经
营、管理和人才培养诸多方面颇有收获。其中有三
件事情值得一提。一是再芬黄梅远赴俄罗斯彼得
堡访演，受到热烈欢迎和广泛赞誉。再就是，再芬
黄梅精心谋划的优秀青年演员“今日头牌”活动大

获成功。第三件事，中国黄梅戏非遗传习基地再芬
黄梅录音工作室建成并投入使用。

展望2017，再芬黄梅有若干大戏正紧锣
密鼓地创作，省内外、海内外的演出好戏连

台、应接不暇，再芬黄梅公馆、自媒体以
及微商红红火火……▋记者 吴笑文

韩再芬（著名黄梅戏表演艺术家）

2016 年 NBL 联赛，安徽文一不负众
望，捧起联赛总冠军奖杯，在书写安徽文一
篮球俱乐部全新篇章的同时，也创造了安
徽三大球历史最好成绩。展望2017年，安
徽文一集团副总裁周文锁表示，安徽文一

将全力以赴备战2017赛季NBL联赛，“联赛
休赛期，我们进行了球队结构的优化调整，使得

球队攻守更加均衡。2017赛季，我们将再度出发。与此同时，安徽文
一青年队还将在 4 月代表安徽征战天津全运会青年男子篮球项目的
比赛，这也是安徽篮球多年后再次站在全运会的舞台上。此外，我们
还将全面开建文一·白马山国家级篮球公园，这是文一集团体育产业
的重要组成部分，未来将会直接带动安徽篮球乃至安徽体育的发展。
2017年，相信在广大球迷的大力支持下，安徽文一将继续缔造属于自
己的辉煌。” ▋记者 江锐

周文锁（安徽文一集团副总裁）

缤纷演艺

精彩体坛

马思纯（金马影后演员）

2016 年在福州进行的第一届世界杯
武术套路比赛中，安徽姑娘赖晓晓力压群
芳夺得女子枪术冠军，这也是继去年在第
十三届武术世锦赛夺冠后，她夺得的第二

个世界冠军。
作为一个“90后”选手，连续两年夺得世

界冠军，赖晓晓对“年轻”有着自己的看法：“我今
年23岁，很多人练到二十几岁就不练了，我是觉得应该根据身体的机
能，只要适应，就还想继续坚持。”2017 年，赖晓晓将参加第十三届全
运会。对于目前就读于华东理工大学的赖晓晓而言，这是比较关键的
两年。除了要在自己的专业上稳扎稳打，多下工夫，同时，她正在着手
完成毕业论文。“论文的选题仍与我的体育专项相关联，明年6月份就
本科毕业了，我还想进一步深造，准备考研究生”。

此外，赖晓晓希望在职业生涯后期从事中国武术的宣传
普及工作，“不管是做教练也好，还是从事与体育有关的宣传
工作，我都很愿意尝试”。 ▋记者 江锐/文 王恒/图

赖晓晓（世界冠军）


